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免費入場睇海外團體表演
旅發局透露， 「樂聚維港嘉年華」由7月

8日至8月6日每逢周六傍晚6時至晚上11時
開放給公眾免費入場。舉辦地點是沿會展
至紅隧香港入口的灣仔海濱，佔地超過三萬
平方米，並設五大主題元素：街頭表演、極
限運動表演、消暑飲品小食休閒區、 「幻彩
詠香江」水上煙火版和維港水上音樂會。

屆時25支本地和海外表演團隊組成街頭表
演，每周有特色主題，沿灣仔海濱長廊作演
出，前澳洲藝術體操冠軍選手將進行LED呼
拉圈演出，更有曾在澳洲巡演、以非洲大象
為藍本的裝置藝術將首次在港曝光。另外又
有糅合傳統舞獅與LED效果的醒獅團表演，
加上雜技、巴西鼓樂和傳統功夫等表演，令
海濱長廊氣氛熱鬧。

此外，旅發局特地打造戶外極限運動表演
場地，並邀請本地、內地及日本頂尖好手作
高難度表演，包括國家隊滑板選手陳燁、
「香港滑板界一哥」陸俊彥和霹靂舞代表。

至於 「幻彩詠香江」在嘉年華舉行的10天會
增設水上煙火效果，在7月8日至8月6日每
晚8時的 「幻彩詠香江」會加強燈光效果。

旅發局將特意在水上打造舞台，一連五個
周六日會有20場演出，每場約一小時，並分
為 「亞洲力量」、 「音樂新世代」、 「硬地

搖滾派對」、 「廣東流行匯」和 「電音狂
熱」五大主題，香港、內地、台灣和海外超
過40組樂手輪流演出流行音樂、搖滾樂和電
音。每場音樂會預計容納2500名觀眾，當中
八成是市民，並不設座位和分區站立，帶來
廣闊音樂視野和讓各位感受新生代音樂配
搭。

音樂會天后陳慧琳領銜
「亞洲力量」表演歌手有陳慧琳、馮允

謙、陳柏宇、台灣歌手 Hush 等； 「音樂新
世代」有吳林峰、內地原聲帶女王崔子格和
馬來西亞電音公主蔡恩雨等； 「硬地搖滾派
對」方面邀請小塵埃、台灣黃宣和內地
Project Ace等； 「廣東流行匯」有王菀之、
陳健安和周國賢等； 「電音狂熱」有Tyson

Yoshi、泰國 TYTAN 和韓國說唱歌手 Red-
dy。

旅發局提醒有興趣市民需註冊 「DIS-
COVER HONG KONG」帳戶，分別本月
27日和下月17日上午10時開始領取門票，
每個帳戶可同時領取兩場音樂會門票，每場
能獲兩票，並須待使用後才可再領取其他場
次門票，而每個二維碼只限一人使用和只可
使用一次。

程鼎一稱， 「樂聚維港嘉年華」籌備費用
大約為4000萬元，每晚只有部分節目相同，
第一次在戶外進行需跟進很多設施。活動場
地最高可同時聚集1.5萬人，連同音樂會參
加者，假如達到一萬人便會實施人流管制，
而音樂會將保留部分兩至三成門票在遊客服
務中心供旅客參與。

【香港商報訊】記者周偉立報道：由荷
蘭藝術家霍夫曼創作的巨型黃色橡皮鴨，
事隔10年再度訪港，雙鴨重遊掀熱潮。主
辦單位昨日公布，明日橡皮鴨巡遊後展覽
將落幕，為這段藝術旅程畫上完美句號。

主辦單位公布，父親節當天，其中一隻
橡皮鴨下午1時許從中環海面出發，沿維
港海岸線漫 「游」，經過銅鑼灣避風塘、
炮台山東岸公園主題區再游向尖沙咀，途
經著名地標星光大道，當游到文化中心後
會折返中環海面，全程約兩小時。

《橡皮鴨二重暢》本月 9 日舉行啟航
禮，10日正式展出，一度被 「放氣」，
其後又遇上不穩天氣，主辦方決定將原
定兩周展覽期，縮短至10天。

主辦方：
因營運成本及天氣因素

主辦單位負責人林樹鑫表示，經過連
日觀察，與團隊商討後，衡量營運成本
及天氣因素後有了這個決定。 「市民反
應熱情，令人發現香港以及其他地方的
人，都喜歡這件藝術品。不排除黃鴨日
後會在香港其他地方再展出。」

【香港商報訊】記者萬家成報
道：最低工資委員會進行 「優化最
低工資檢討機制」第二階段公眾諮
詢，工聯會權益委員會（工聯權
委）昨舉行記者會，促政府檢討最
低工資的底線，底線應是足以應付
自己和家人基本需要的 「生活工
資」，建議水平應為時薪55元，確
保底層工友勞有所獲，過上體面及
尊嚴生活；同時，建議政府盡快落
實 「一年一檢」及將調整機制與通
脹掛，確保購買力不被通脹削
弱。

工聯會昨發表有關生活工資的研
究報告，以保障食品及住屋兩大開
支為原則，綜合考慮贍養家人的基
本生活需要及物價變動等指標，同
時參考坊間有關生活工資的研究報
告，估算生活工資水平應不低於 55
元。研究是以四人家庭、兩名成人
全職工作為計算基礎，若以建議的
時薪55元生活工資計算，一人每月
收入為11400元，如兩人工作，家庭
收入逾22000元，希望可以足夠應付
食物、房租、醫療、衣物等較有體

面及尊嚴的生活，應可有適度社交
及應急儲備等。

建議「一年一檢」
調整與通脹掛

工聯權委主任丘燿誠指出，現時
最低工資的最大問題就是標準過
低，回顧低資實施之初，28 元的最
低工資水平足以惠及28萬名低薪工
友，覆蓋全港 6.4%的僱員，時至今
日受惠人數只餘下5.8萬多人，覆蓋
率只有約 1.5%，可見明顯的下跌。
另外，最新四人家庭綜援金額為
16975元，但以最低工資40元來計算
四人家庭中若有兩人領取最低工
資，每月工作26天、每天八小時，
家庭月入僅16640元，估算出每人每
天食品開支預算只得 65.2 元，即使
應付三餐也成問題。

此外，工聯權委指出，調整機制
也應由 「兩年一檢」改為 「一年一
檢」，掛甲類消費物價指數等客
觀數據，自動調節水平，確保最低
工資水平緊貼市況，保障基層的生
活所需。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：沙田威
爾斯親王醫院早前發生嚴重醫療事故，一名
要輸注強心藥物的早產嬰兒，因輸注管活栓
未開啟致嬰兒死亡。院方昨日會見傳媒承認
醫院臨床處理有缺失，向嬰兒家屬及公眾致
歉。

向家屬及公眾致歉
據院方通報，媽媽懷孕時患有單絨毛膜雙

羊毛囊雙胎，在雙胞胎懷孕中屬較高危，孕
婦懷孕 16 周，醫院發現兩個胎兒大小不對

稱，本月初其中一個胎兒心跳不正常，孕
婦懷孕 27 周時將兩個胎兒從腹中取出檢
查，並決定使用強心藥，並根據需要上調
濃度。

事發本月13日凌晨3時，兩位護士根據程
序檢查藥物，調節好劑量並接駁血管，隨後
嬰兒血壓下降，50分鐘後注射腎上腺素泵警
號響起，醫護才發現輸注管活栓未開，已即
時注射腎上腺素，隨後三至四小時，嬰兒情
況得到控制。但次日嬰兒血壓下降，醫院加
強用強心藥，惟嬰兒血壓不理想，於下午約

4時去世。
就此事，院方成立根源調查委員會調查，

八周內向醫管局提交報告。沙田威爾斯親王
醫院行政總監鍾健禮認為，涉事醫療儀器屬
正常運作，每年有保養，但希望檢視可否提
升儀器敏銳度。護理程序方面，希望委員會
檢視能否改善。鍾健禮指出，兩名涉事護士
均有超過20年經驗，負責搶救的醫生亦有逾
10年照顧初生嬰兒經驗。難以百分百肯定是
人為錯誤，亦是成立根源調查委員會調查的
原因。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：疫後訪
港旅客增長勢頭強勁，但人力資源短缺成為
本港旅遊業面臨的最大阻礙。雖然，政府日
前宣布為旅遊相關的航空業及客車運輸業輸
入外勞，但忽視酒店房務員、旅行社操作人
員等同樣需補充相關勞工。經民聯旅遊事務
委員會昨日發布 「改善旅遊業人力資源」建
議書，提出五大建議，包括推出專為旅遊業
而設的輸入勞工計劃，協助旅行社、酒店等
相關行業解決人手短缺問題，以重建整個旅
遊產業鏈的接待能力。

倡設獎金機制予本地員工
經民聯主席盧偉國表示，政府輸入勞工計劃

中分配6300個和800個名額予航空業及旅遊巴
行業，紓緩人手短缺問題，有利旅遊業整體發
展。然而，本港自今年 2 月恢復全面通關以
來，訪港旅客錄得持續增長，但人力資源短缺
是香港旅遊業面臨的最大阻礙，特別是旅行社
和酒店，導致接待能力不足，影響正常運作，
令業界難以維持良好的服務質素，影響遊客來
港意欲，削弱本港旅遊業競爭力。

經民聯副秘書長陸瀚民亦指，現時本港旅遊
業人手只恢復到疫情前約六至七成，仍欠超過
5000名從業員。當中酒店業情況更為嚴峻，不
少酒店只能維持最高 60%至 70%的客房出租
率。他透露酒店業整體欠缺超過一萬名員工，

主要是前線員工，當中以房務員最為嚴重，直
接影響到房間服務及供應，導致房價上升。他
以過去的 「五一黃金周」為例，有三星酒店的
房價飆升至4000至5000港元一晚，長此下去
會令旅客流失，影響業界發展。

經民聯旅遊事務委員會主席黃進達表示，
現就旅遊業的人力資源規劃向政府提出五大
建議，包括為旅遊業推出特別計劃輸入外
勞，長遠檢視旅遊業人力資源政策；加強本
地旅業人手的培訓及支援，設立獎金獎勵機
制；提供持續支援，讓旅遊業界有足夠資源
增聘人手；推動旅遊產業數碼轉型，放寬資
助項目和金額；協助旅遊業界在大灣區內地
城市招聘人手。黃進達透露，已將有關建議
書遞交文化體育及旅遊局副局長劉震。

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：政府飛行服務隊斥資 1.16 億
元，從歐洲訂製空中巴士 H175 直
升機搜索及救援任務模擬飛行訓練
器和相關部件，以一比一複製現行
直升機駕駛艙，使用飛機操縱桿、
座位和顯示屏等真實零件，並模擬
香港不同地標和建築物場景，以提
升機師應對嚴峻的搜索及救援任務
的能力。

提升機師搜索及救援能力
政府飛行服務隊總監胡偉雄昨日

稱，新引進的設施是全球首部為空
中巴士 H175 直升機特別訂製的搜

索及救援任務模擬飛行訓練器，將
提升政府飛行服務隊的飛行安全和
效率，使機師能在不讓機組人員或
飛機冒風險的情況下，進行複雜和
具挑戰性的任務訓練，並降低訓練
成本和環境影響，節省燃油和直升
機維修保養費用。

據介紹，整個項目的開發和測試
歷時兩年，首年在位於西班牙的工
廠進行，然後模擬飛行訓練器運至
香港，在政府飛行服務隊的模擬飛
行訓練中心重新組裝。H175模擬飛
行訓練器去年分別獲得歐洲航空安
全局和民航處的最高 D 級資格認
證。

樂聚維港嘉年華
一連五個周末灣仔海濱舉行
【香港商報訊】記者唐信恒報道：

香港旅遊發展局（旅發局）下月8日
起一連五個周六日晚上舉行 「開心香
港」 系列活動之一的 「樂聚維港嘉年
華」 。旅發局總幹事程鼎一昨日表
示，活動是多元化娛樂表演，包括街
頭表演、極限運動示範和音樂會，因
應天氣炎熱，嘉年華只在周末晚上舉
行，同時又可展現璀璨維港夜景，相
信活動會大受歡迎。

黃鴨展覽
明日巡「游」後結束

經民聯提五大建議 解決旅遊業人手荒

早產嬰死亡事故 威院承認缺失

飛行服務隊引直升機模擬訓練器

工聯權委倡
最低時薪升至55元
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樂聚維港嘉年華邀請多個海外表演團隊在街頭表演。 旅發局圖片

工聯權委促請政府檢討最低工資的底線。 記者 馮瀚文攝

經民聯發布 「改善旅遊業人力資源」 建議
書。 記者 蔡啟文攝

H175模擬飛行訓練器能為飛行服務隊的機師提供真實和身臨
其境的飛行訓練。 記者 崔俊良攝
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香港商報評論員 李明生

港府積極廣開言路，集思廣益。
特首政策組昨日舉行首次全體專家
分組會議，三節會議分別涉及經濟
發展、社會發展及研究策略。組長

黃元山表示，特首政策組的工作是進行
內部、前期和具前瞻性的研究，然後提供特

首作為政策參考，會充分運用各位專家的寶貴經驗、
卓越知識及獨特見解。

兼聽則明，政府一直重視外界聲音，現在收集意見
的渠道且愈來愈多。由區議會，到立法會，以至選委
會，加上行政會議，皆網羅了社會各界的民意代表、
精英賢達，確保政府所知所聽多元廣泛、五光十色。
特首政策組的成立，意味政府接收意見又多一條途
徑，連同對外 「說好香港故事」的推廣香港新優勢專
責小組，亦由官方成員配以非官方的外援組成，可見
當局高度重視兼積極吸納不同界別的真知灼見，尤其
在制度建設上屢創新猷、精益求精。另一方面，不同
界別亦見積極響應政府號召，反映許多人心繫香港，
不介意撥冗貢獻，而當局成功匯聚兼發揚了愛國愛港
建設力量，藉助搭建平台煥發新氣象、激發新思維。

上述各個意見收集方式，重點各不相同；特首政策
組的最大特色，是以研究和分析為本，從而提升政府
對長遠和策略性議題的研究和倡議能力。特首政策組
的成員多達 56 人，來自商業和金融界別、專業人
士、智庫及學術界等不同背景，非但可為各項專題提
供專業意見和嶄新構思，查當中的四大合作機制，一
是聯絡人機制，每位成員都會配備一位資深研究人
員，二是研究成果對接機制，透過專家研究成果來豐
富研究的角度和內容，三是小組交流機制，會按研究
題目與熟悉該項目的成員深入溝通，四是作為外部評
審審視政策研究資助計劃機制，作為外部審視員協助
評審 「政策研究資助計劃」相關的研究計劃書及為有
關研究申請提供意見，充分凸顯了特首政策組的研究
含金量有多高。畢竟，沒有調查，就沒發言權，政策
釐定不能憑空設想；唯有準確把脈，才可對症下藥，
爭取藥到病除。

昨日召開的會議，主題是 「實現高質量發展」，正
正切合香港從 「由亂入治」邁向 「由治及興」的新階
段，及疫後全力拼經濟、拼發展的復常方向。事實
上，會議兼顧了短、中、長期的發展所需，討論內容
包羅萬有，各個成員暢所欲言，遍及鞏固國際金融中
心、離岸人民幣中心、搶企業搶人才、北區都會區、
稅收政策、加強創科力量、融入國家發展等等。重要
的是，特首政策組不虞淪為所謂口水會，因為這是施
政報告着力提高治理水平的一大重點，特首李家超不
單會親自接收匯報，還會建立恆常內部研討機制。他
在施政報告強調指，一個人的能力無論多大總是有
限，因此重視團隊精神，成員各司其職；在政府內部
多想辦法之餘，同時借力外界一起多想辦法，誠乃實
事求是、以結果為目標的應有大義。一人計短，二人
計長，更莫說是專家雲集、研究為本的特首政策組，
定能為政府施政發揮積極作用。

共興香港，加強興的動能，社會上每一分子都可出
一分力、都可出謀獻策。期望特首政策組成員們用好
平台、用好才智，推動香港由治及興更上層樓！


